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兩岸經濟協議ECFA第二次協商即將在3月31日及4月1日登場，貨品貿易的早收清單將成為協商的重頭戲。經濟部長
施顏祥表示，包括機械業、石化業、紡織業中上游及部份的電子與汽車業等，經濟部都規劃要列入第一波早收清單，
但還是要等雙方協商結論而定。至於面板業，經濟部評估認為，優先度較低，應該不會納入第一波早收清單當中。

ECFA二次協商，貨品貿易的早收清單將成為協商的重頭戲。經濟部長施顏祥表示，包括機械業、石化業、紡織業中
上游及部份的電子與汽車業，都將放在第一波早收清單項目。不過，面板產業因為沒有立即急迫性，可能不會列入。
施顏祥說：『(原音)我們自己基本立場是以先解決東協立即競爭危機，做為優先考慮。其他，剛剛提到面板，目標國
是韓國、日本，假設關稅降到零，他們沒有，這是不同的議題。假設我跟他一樣的關稅，大家平等競爭，我比他們更
低的話，我變成有優勢，這是好事，對方會不會同意，對我們來講，這不是最優先的項目。』

雖然面板很可能無法列入早收清單，但施顏祥表示，在ECFA簽署之後，其他產業還是可以放入貨品貿易協議當中，
個別再談。施顏祥：『(原音)早收清單之後，接下來ECFA簽署之後，會花一段時間去談貨品貿易，裡面可以談，那
時再談，那有更長的時間，談得更廣，早收盡量原則是項目不要太多。』

施顏祥表示，二次協商主要是雙方以口頭方式，將草案逐條唸出討論，未來應該還有2至3次的協商，要在今年6月完
成簽署ECFA的機會很大。
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ECFA第2次協商明天登場，外界本來預期金管會官員也將坐上談判桌，討論早收清單，但金管會副主委李紀珠今天
表示，金融服務業已確定不會列入ECFA第2次協商。

兩岸經濟協議 (ECFA)第2次正式協商明天起一連2天於桃園鴻禧大溪別館舉行，原本傳出兩岸金融主管官員也將針對
金融業市場開放坐上ECFA談判桌，不過，行政院金融監督管理委員會副主委李紀珠今天表示，昨天獲知服務業都不
會列入本次協商，包含金融服務業。

她表示，由於這次協商在台灣舉辦，主要協商焦點會放在國內民眾關切議題上，例如中南部民眾關切的農民與弱勢問
題。

她說，金融服務業確定會列入ECFA早期收穫清單，但是會不會列入這次談判，是陸委會和經濟部主導。

李紀珠表示，在ECFA正式簽署之前，還會有很多次協商，金管會官員已經演練很多次，隨時都可以上場。
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